

LA PROTESTA

DE NUESTRA REDACCION en la CARCEL

Delinquentes ficticios

Estudio tipos, repaso documentos de humanidad. La madera de los criminales no es tan hebrosa, tan extraña como se cree. Frecuentemente, y esto sorprenderá tal vez, el más célebre criminal, de quien la prensa ha trazado un retrato terrible, es un pobre diablo que no logra mantener un mediano respeto en la prisión, donde de veras se respeta al hombre de carácter y de voluntad, sobre todo si tiene capacidad para el mal. Esto depende de la forma en que son hechos esos retratos, especialmente para interesar al público. Hay una reclamación del delito como otta cualquiera. La policía, tomando a la prensa como medio (que se presta solícita, y aún supera y sobrepasa a la policía), recarga intencionalmente las tintas, para subrayar su propia importancia. Todo hombre, en sus garas, tiene algo que ser un criminal terrible, especie de caso cazado en alguno de los infinitos repliegues de la selva humana. Ya vendrá después el ministerio fiscal, el acusador público, que ampliará por su cuenta el retrato, pintándolo, o agrandándolo, o sumbra y luz donde haga falta, para que tenga no sólo armonía, sino también perspectiva (esto último es lo más importante, pues ha de mirárselo de lejos), y tendrá la figura completada.

Los tipos son irreconocibles a través de este retrato por el que se les describe. Y es que lo que menos se exige a esos pintores es la verdad, ni aún el parecido, como a los otros pintores. Pueden abusarse ampliamente a su imaginación, a la inspiración del momento; nadie les exige fidelidad; nadie saldrá del público a constatarla, ni en todo caso a acusarla; su figura escapa a la crítica, al análisis, a la verificación, como no escapa obra ni afirmación alguna de los hombres. De golpe y porrazo, han conquistado lo más precioso, lo más buscado en la sociedad contemporánea, que es la irresponsabilidad, como ha dicho no sé quién; ellos pueden obrar completamente franqueados de la pesada obligación de responder de sus palabras, de sus pinturas, de sus retratos, y como es de suponer, su trabajo resulta una cosa caprichosa... Franqueados también de la obligación de tomar un tipo en la vida a colección de su ambiente, lo que transformaría su requisitoria en crítica social, y esto para ellos no es admisible, abocetan tipos monstruosos, destacados de la realidad, que no parecen producidos por los hombres, siendo en realidad tipos abollados o podridos del árbol humano. No me detendré mucho sobre su arte. Un arte las más de las veces que bracha gerda, que sólo sorprende los rápidos profanos, que sólo sabe pintar toscamente angeles con alas o diablos con cuernos y con cola, que aún no ha llegado a la línea humana en que las alas y la cola están arrolladas en los músculos que hablan con elocuencia al artista. El único digno material en que está contenida la psiquis humana y que es vaso tapado para el populacho y para el vulgo; una técnica casi infantil, simple, que recuerda el balbuceo; una simplicidad a veces tan grande, que se advierte que no proponiéndose nada concreto han pintado lo que salga; y para juzgar y dar su fallo, un público exactamente también de la misma madera, un público lleno igualmente de ángeles con alas y diablos avuñados y con cola, cuya opinión consagra en definitiva: he ahí su arte. ¡Qué arte, amigos! Mi retrato por ser no lo trazaría más mal un niño, ni más simplemente, dibujando con carbón un diablo con cola, y poniéndolo abajo: «este es Antilla». Y así todos. Hace falta retirar la vista de estos retratos trazados por una mano inexperta, vivir aunque sólo sea algunos días al lado del original, para darse cuenta que

es un hombre como nosotros, a veces peor, mucho más digno de compasión que nosotros. Pero entonces, ¡qué desilusión, qué desencanto! El criminal más terrible, el dragón con cola de serpiente, según las figuras, se nos aparece como un pobre diablo, sin carácter, sin voluntad, que realizó su tragedia si la realizó, pensadamente, habiendo llegado hasta el fin, pálido, sin aliento, arrastrándose se como una alimaña, y desde entonces quedó como una hoz, curvado...

¿Y los crímenes? Hablemos de los crímenes. Estos no pasan muchas veces de un intento pueril por la imposibilidad en que estaba el hutor de realizarlos; no obstante se castigan lo mismo. ¡Cuántos robos frustrados, cuántos crímenes abortados, que no se hubieran nunca realizado por imposibilidad absoluta del sujeto (y esto ¡caramba! se ve bien viviendo al lado de él), y que sin embargo, son dura y ejemplarmente castigados! Las cárceles están abarrotadas de estos delinquentes incapaces; son los que fracasan, los que caen, y los que fracasan muchas veces, los que caen más veces; los que triunfan y tienen éxito casi siempre, están libres. Hay ladrón profesional, conteniendo más de una y de dos veces, que jamás ha realizado un verdadero robo, que no podrá realizarlo tampoco. Por sus antecedentes podía deducirse su ineptitud para cometerlos, y por lo tanto su falta de peligro para la propiedad; pues bien, se juzga al contrario, y por los antecedentes se condena! Se castiga la intención; no se tiene en cuenta la posibilidad (esto que también pertenece a los individuos), sin la cual la intención no podrá traducirse en hecho. La justicia también tiene la intención de poseerlos, se y reprimir el verdadero delincuente, pero su posibilidad es muy limitada. Y la posibilidad es tanto de los medios como de los individuos, igual que para el delito.

Lo ficticio de que se acostumbra a rodear todo lo que se refiere al delito y a la persona del delincuente, ¿querrá decirse?, seduce y conquista a algunos espíritus jóvenes, que ninguna culpa tienen de juzgar como el vulgo, cuando el vulgo está tan mal informado, y que se hacen delinquentes ficticios. Este es un corolario que, sin duda, no se podía esperar... Conozco yo gran número de delinquentes ficticios, sobre todo en la clase de los ladrones, que son incapaces de robar, pero que han empezado por la sugestión de robarse a sí mismos, teniendo carteras preparadas que luego presentaban a algún compañero diciendo que la habían robado, y que podían repartírselas juntos. Por algunos de estos robos fugidos, han sido procesados; hay que reconocer que a esta sugestión les ayuda maravillosamente la policía, que les agrega un rosario de nombres, les acumula apodos, y les atribuye hechos que nunca realizaron, y la justicia que los toma en serio. Todos estos ladrones ficticios acaban por robar, y esto es lo grave, porque lo hacen tan torpemente y tan mal, que conducen a la cárcel a un número de individuos que se pierden porque les creyeron y que tal vez nunca pensaron robar. Parece mentira; pero así como hay quien quiere ser ingeniero o literato, hay quien quiere ser ladrón. ¿No es la mejor prueba de la ceguera tan grande de los hombres esta confusión del delincuente verdadero con el ficticio? ¡Ay! el número de los delinquentes ficticios es en las cárceles muy grande! No debía hacerse esta propaganda al delito. Poner el crimen al alcance de todos los bolsillos: ¿no es exponerse a descargar toda una criminalidad ficticia, el verbalismo y la charlatanería también en el delito, haciendo necesariamente cómplices de una estúpida sugestión a la policía, a la justicia y a la prensa? No conozco nada tan digno de lástima, tan despreciable, como un delincuente ficticio; ante el verdadero uno, al fin y al cabo, se inclina, pues supone una conciencia dueña de sí, una voluntad y una fuerza!

ACTUALIDADES

Simbolos representativos

Una comisión de damas del Paraguay, ofenderá en breve a la virgen de Luján la bandera paraguaya que fué bordada con motivo de las fiestas del centenario. Una bandera, símbolo representativo del «honor» y de la justicia, no es más que la exteriorización de la impotencia, del vicio y de lo que no se posee en realidad. Lo bueno, lo que tiene valor moral y creador, no se gasta en futilidades; tiende a perdurar en las formas más acabadas de la vida. La verdadera justicia no crea una bandera, símbolo fugaz; crea un hombre, hace de una alma obscura, un espejo de claridad. El hombre de honor, virtuoso, tiene a menos fijarse en un trapo; hay algo más importante que esto; los hombres son realidades más hermosas. Para los buenos e inteligentes, los símbolos verdaderos son los hombres; establecen con estos relaciones en las que se nota la elevación moral; no figuran ser por medio de una forma exterior, como Dios o la bandera, sino que son en lo íntimo. El cruel, el vicioso, tiene siempre un Dios, habla continuamente de él; el ladrón también tiene una patria, una bandera. Esta representa el honor. ¿De quién? El honor de los ladrones, de los malos hombres. Los buenos están por encima de las banderas, de los símbolos representativos de todas las suiedades del alma.

Una alcahuetería

Hay entre la gente culta la inveterada costumbre de cambiar el nombre de las acciones cuando estas cambian de sitio. Para ellas los valores se liquidan, se purifican, se limpian al pasar de abajo a arriba. Tienen de estos el mismo concepto que de sus camisas... Un ladrón no es un ladrón, si es rico; una mofomana, si es pobre es una ramera; mas si es de familia bien, a lo sumo es una histérica. Viven para el adjetivo y acompañan a palabras sus acciones. Y así les va bien, mientras no sale algún bárbaro y les llama por sus nombres verdaderos...

Por su nombre verdadero, aprendimos a llamar en la escuela a los mocosos que, de miedo de pelearnos en la calle, se iban a denunciarlos al profesor; les decíamos: ¡alcahuetes! — De allá, del colegio, mismo traemos hecho moral, el adjetivo. No ha variado con los años; hoy, como antes, se lo ponemos de punta por las narices a quienes se lo merezcan, pobres o ricos, policías o periodistas. Somos bárbaros...

En la Gaceta de Buenos Aires se denuncia al compañero profesor Julio R. Barcos. Se alcahueta al Consejo de Educación y al gobierno, que va a ser nombrado director de la E. Normal de Gualeguaychú un anarquista. Y lo denuncian de miedo, porque no son capaces para pelearlo en la calle...

Los héroes

Un soldado francés ha capturado noventa alemanes. Los diarios de París alaban tanta heroicidad. No creemos en esto; para que un hombre capture a noventa, es necesario que los últimos estén en condiciones bastante malas; heridos o desarmados, por lo menos. La caza del hombre: rico tema para pensar. Nos hemos cansado de dominar a los animales; hemos luchado con éstos y los hemos vencido. Tenemos toda clase de fieras aprisionadas, los zootos abundan. Domesticamos a los animales, los amansamos, pero nos bebemos su sangre; hemos conseguido humanizar las fieras, sus instintos sanguínarios, solamente por rivalidad. Del perro hemos hecho un ser humilde y fiel; nosotros somos todo lo contrario. Los leones consiguen reprimirse en sus impulsos merced a la domesticación nuestra. No queremos que las fieras sean fieras; nosotros queremos ser las fieras. Nos bebemos su

tangre; ellas quedan mansas y buenas, nosotros feroces.

¡Cazar al hombre! Desligario de la brutalidad primitiva sería obra de verdaderos héroes; domar un instinto, una pasión mala; requiere más esfuerzo que ganar cien batallas. Molko puede derrotar ejércitos, pero será impotente para derrotar un impulso bestial de su nativa naturaleza.

Los héroes se dominan, no son dominados por la fuerza bruta de los instintos bajos.

Carlos Spalla

Hoy a las 10 a. m. será embarcado en el «Príncipe Udine». Lo envían a Génova. Lo que no le envían es el dinero, el importe de los tres meses de su labor en la cárcel; se lo quedan para hacer los perros. La crisis, seguramente...

La ley social argentina, cumple así una doble misión burguesa: depredadora y ladrona...

Todo sea movimiento si Spalla lleva a otras tierras, la voz de su conciencia rebelde, su acción revolucionaria, su pensamiento anarquista.

¡Salud, compañero! Así no te olvidés; envíame un ministro de un país tapé, por sobre el mar, hasta aquí...

Los veteranos

Seguramente no nos entenderemos nunca con esta gente burguesa. Estamos al punto opuesto; nos separa una muralla insalvable de conceptos hechos piedra. Inútil intentar darse la mano por arriba o por abajo. No hay caso. Estamos condenados a ser de los otros siempre; es decir, a ser opositores sistématicos, unas veces por sus obras y otras veces por sus hombres.

Veán, ahora, los veteranos, los ganados que se quedaron con vida; cuando la guerra con los indígenas, porque la acción les encontró dormidos o porque al grito de guerra se tiraron de los caballos a muertes; los héroes, según los diarios.

Calculen la herencia de estos héroes que pelearon, si pelearon, de pura inconciencia, por darse gusto al cuchillo o al dardo. Empajados ca tropillas contra los indios, se defendían, si las lanzas no les daban tiempo y cancha para correr a las pajas o a sus ranchos...

Si estos son héroes, ¿qué son los trabajadores identificados con una justicia pura, porseguidos y si no por el crimen desde sus primeros años... ¿Qué serán estas falanges de viejos que cruzan por las ciudades como evocaciones trágicas de una época de siglos que continuará en sus mentes... ¿Qué serán esos obreros que se tiran desolada y el taller se como a trozos... Héroes, héroes... La inconciencia no da héroes. Y esos pobres arcaicos son inconcientes. Pelearon, los que pelearon, por darle gusto al cuchillo; cuando no porque las lanzas indígenas no les daban tiempo y campo para correr a las pajas o a sus ranchos.

Seguramente no nos entenderemos nunca con esta gente burguesa.

RIFA PRO "LA PROTESTA"

El comité pro «La Protesta» de Boca y Barracas, compuesto por un núcleo de activos compañeros que trabajan con entusiasmo por la difusión y la vida del diario, ha puesto en circulación los números de una importante rifa, cuyo beneficio será destinado a cubrir el actual déficit.

Todos los compañeros y simpatizantes que se interesan por la propaganda de las ideas y desean que desaparezcan las dificultades que pueden entorpecer la publicación de esta hoja, deben contribuir a que la rifa dé los mejores resultados, encargándose de la venta de números.

Desde ya pueden hacer los pedidos de talonarios al comité pro «La Protesta», California 1235.

IDEAS y CRITICAS

RICOS y POBRES

Los redactores de un periódico católico, nos han dedicado un artículo titulado como este nuestro. «Para los anarquistas, dicen, con cuatro o cinco imbecilidades han creído de buena fe...»

diciones de la vida porque sabe que todo no está bien. Los optimistas actuales no pueden nada para detener ese movimiento de avance; pueden gozar un minuto en un triunfo pasajero, pero esto no alcanza a paralizar por completo el movimiento ascendente de la humanidad.

LA GUERRA EUROPEA

BOMBARDEO TERRIBLE. — SIGUE LA LUCHA DE LOS BARBAROS.

Londres, octubre. — El «Daily Telegraph» recibió hoy el siguiente telegrama de Petrogrado: «La batalla del Vistula es hasta ahora favorable para los rusos. Los austríacos alemanes fracasaron en las tentativas que hicieron para abrirse un paso y en todas partes se vieron obligados a mantenerse en la defensiva.»

CUARENTA MIL MUERTOS

Londres, octubre. — Un telegrama de la agencia Reuters de Viena, vía Amsterdam, trasmite el siguiente boletín oficial austriaco: «Respecto de las operaciones en Galicia, el general von Hoefler dice, con fecha de ayer: «Continuamos el ataque por ambas orillas de Stremiaz a cortísima distancia del enemigo. Anoche repetimos varios ataques rusos infructuosos grandes bajas.»

«Actualmente, opera contra ellos nuestra artillería. Continuamos persiguiendo al enemigo al Norte de Wysz-kow, cerca de los pasos de los Carpatos.»

BOMBAS QUE NO SON ANARQUISTAS.

Londres, octubre. — Comunicaciones de Cet'inge dice que dos submarinos austríacos salieron de Cattaro para atacar a la flota francesa, pero fueron descubiertos, navegando por las costas de Dalmacia. Un disparo certero de uno de los cruceros franceses hundió a uno de ellos, y el otro logró escapar.

Los franceses volvieron a reanudar el bombardeo de Cattaro. Un aeroplano austriaco arrojó bombas cerca de la flota franco-inglesa, sin causar daños.

MILES DE MUERTOS Y HERIDOS

Londres, octubre. — El informe del general French anuncia que las pérdidas inglesas del 29 de Agosto al 29 de Septiembre, alcanzan a 561 oficiales y 12.980 soldados entre muertos heridos y desaparecidos.

Correspondencias

Homenaje a Ferrer

El Comité pro presos anarquistas organizó una velada en memoria al fusilado en Montjuich, el 13 de Octubre de 1909.

La citada velada se tuvo a cabo la noche del martes 13 del corriente en el local del Biógrafo Argentino. Unos simples carteles de invitación tuvieron el don de atraer un numeroso público. La sala era pequeña para contener esa masa enorme de carne proletaria que quería exteriorizar su protesta contra un crimen atroz como cometido hace cinco años por una monarquía de pulmones carcomidos.

La velada fué un éxito. Un triunfo en todo sentido. La brigada de investigaciones estaba allí, adentro, oliendo los pantalones y fiscalizando las palabras, que como pétalos de rosas flameaban en bocas anarquistas, esa noche. Los esbirros tenían miedo. A cada movimiento recomendaban a los organizadores de la función, no hicieran manifestación al salir. Tenían prendido en el pecho un miedo atroz... Tenían razón. Estaban tres agitadores peligrosos en la sala, y los tres debían hablar y hablaron: V. Díez, Tomás Delgado y Luis Mones.

Los policías pensaban o decían entre sí, muy quedo, «estos anarquistas no se amurriantan». Que vamos a escharmentar, hombres, si somos testarudos. «Cuando más mellados más agresivos; somos como los cuchillos, cuando más mellados...» Varias. Todos estos actos de propaganda tienen que ser siempre organizados por tres o cuatro compañeros, los demás no se preocupan de nada, a no ser en hablar macanas.

La F. O. L. T. está por morir. Se encuentra agonizando. Los griegos están igual, boqueando. ¡La culpa! La pachorra de los camaradas.

El centro de estudios sociales «Rumbos Nuevos», piensa fundar una escuela, y para esto envió circular a todos los anarquistas de Tucumán para amar fuerzas y poder, así, dejar constituida en esta ciudad una Escuela Moderna. Pero yo creo que esta hermosa idea no podrá ser llevada a la práctica por la pesadez de los compañeros. La lamentable inercia es el morbo que domina a casi todos los anarquistas de Tucumán.

¡Compañeros! Obremos. No permanezcamos en una pasividad de perros. Unamos nuestras fuerzas para el triunfo de la anarquía, compañeros.

Corresponsal.

Mendoza

El socialismo rampón ha invadido las calles. Con los deshechos de los viejos partidos pellicos en fracaso, se ha erigido aquí un partido socialista que, gracias a la pasividad nuestra, hace mangas y capirofes de la clásica ignorancia de nuestros proletarios.

Ahora, con motivo de las próximas elecciones municipales, las graves borreguiles que acudillan, arrastran por estas calles su fervido entusiasmo traducido en vivas extensísimos al partido, único modo que tienen de expresar sus sentires las pobres gentes huérfanas de ideales.

La media docena de ignoros caudillos que capitanean al inconsciente rebaño, estaba de parabienes. Los tomables anarquistas, parecían haber muerto, haciéndoles alentar la ilusión de que eran dueños del campo.

Pero he aquí que el fantasma aparece cuando menos lo piensan, y esto bien cobijó de espanto. El Centro de Estudios Sociales resolvió conmemorar

el 50 Aniversario del fusilamiento de Ferrer.

Anunciando el acto, la ciudad fué empapelada con diminutos cartelitos de variados colores. Los socialistas francionero al caso.

Hay gente extraña en nuestros dominios, se dijeron: ¡Fuera con los intrusos!

Y preexistiendo una provocación por parte nuestra al haber fijado cartelitos en la pared del local que ocupan desahogaron su bíbs sobre las paredes... Los cartelitos que no pudieron arrancar, los taparon cuidadosamente con los suyos en que se anuncian todas las cosas grandes y bellas de que vamos a disfrutar para después de las elecciones. Nosotros ni enemigos ni perseguidos por esta vez, procedimos en la misma forma. Y a ellos, que no les gustan nuestros caldos, no tuvieron remedio sino tragarse las siete tazas del refrán.

En el espléndido salón del restaurante «La Alabara», con igual al local de nuestro Centro, dió comienzo el acto con bastante concurrencia. Inició los discursos el compañero Oliva, poniendo de relieve las maquinaciones del clero y el militarismo español para suprimir la vida del fundador de la Escuela Moderna. Le siguió Ochoa haciendo una reseña completa de la vida y obra de Ferrer, revivido aquello como nuestro, e infortunado a lo que sostienen masones y repulicanos, que afirman pertenecer a sus filas. Su conferencia fue extensa y minuciosa. Adrede y por repetidas veces, atacó el socialismo de nuestros días en el plano mayor del partido, presente en el acto, estaba que se estilitaba, y Ochoa dele que te dele. Por fin con gran satisfacción por parte nuestra, jue, se nos presentaba la ocasión de discutir con ellos, sus tres salieron a fue. Un neg o bochicho llamado J. S. García, o el hijo de San Nicolás de los Arroyos y ex candidato a diputado, produjo la chispa.

Cierto es que el hombre se hizo a pedir clemencia.

«Tanto que por favor no debía continuar atacándolos así, porque se habría su susceptibilidad. Ochoa agradece en términos corteses la invitación y haciendo un paréntesis a su discurso, invita muy cordialmente al moreno a que ocupe la tribuna una vez que él termine, y si de tales es susceptible que se refiera al pobre hombre metido en tal asunto, huy como ratón, no sin hacer los mayores esfuerzos en compañía de sus acólitos para que el público se retirara lo que para colmo de sus desdichas no consiguió.

El Centro de Estudios Sociales está establecido como un desafío a muy corta distancia del Centro Socialista. Una vez que abandonaron el local se dirigieron a su cuartel general y allí organizaron sus fuerzas que acantonaron a media cuadra de distancia en actitud hostil. Allí se estuvieron burreando como cochinos toda la santa noche. ¡Abajo los anarquistas! ¡Mueran! ¡Qué los linchen! Su objeto era otro que hacer que el público se dispersara. Esto por el contrario, atraído por la algazara sociolera y por los comentarios que contra los anarquistas hacían, empezó a afluir al local de tal manera, que en pocos momentos no había en él un lugar que no estuviera ocupado.

Y ya corridos por Ochoa, se encargó después el compañero Domingo Gil, como buen andaluz, de colocarles las banderillas de fuego. Gil se nos reveló un buen orador.

Y por último Molina, el doctor Molina como aquí se lo dice, ha estado cuerdo como nunca en su envidiosa contra el socialismo de pacotilla, si bien hablando del anarquismo desbarató lamentablemente.

Para el sábado próximo, en el local del Centro y en controversial familiar, convenida para esa noche, daremos a Molina lecciones de anarquismo. Corresponsal.

Los últimos procesos

¡No habrán sentido remordimiento los padres de la patria, o los representantes del parlamento ante los héroes estupendos suscitados en las cárceles de la provincia; los desmanes cometidos por la policía de Punta Alta con los huelguistas del Puerto; los manifiélicos procesos en la Capital y Rosario; las saqueaduras y fogonazos en Quilmes; el principio y prolongado terrorismo en Berazategui? No; nada de eso puede tocar los sentimientos de la gente de gobierno. Son crimenes que mueven al sentimiento de justicia solo en los hombres alegados del pantano de las leyes y la política.

El Jefe de Policía de La Plata, ha soliviantado aun más todos esos hechos con una indiferencia parsimoniosa; dejando al albedrío de un comiario bruto sin criterio ni sentimientos, la libertad y la vida de centenares de obreros que son víctimas de toda clase de violencias en beneficio del capitalismo.

Es sugente la contestación que el señor jefe dió a una comisión de obreros de Berazategui, que fué a solicitarle garantías de vida y de regímenes: «yo prefiero — dijo — excóndeme más bien en el rigor que en la benevolencia.»

«Pero, eso traerá como resultado que apelamos a los recursos de defensa, observó un delegado.

«No importa; ¡qué sal así procelemos con esas razón.

«Bravo, malón! Ya ven. Aquí tenemos como profanación de ese malcuerdo proceso más que viene a corroborar el amplio criterio que tenemos del rol abusivo de la autoridad, vendida a los capitalistas y que en nada reparará para llevar sus procedimientos a los términos más alto ni para los. Continuemos con la narración que ante íbamos prometiendo.

Después de 10 días de inconnunicación, fueron presos ante el juez del crimen (el que o S. R.) Fr. V. Arzáez Peña, los compañeros Vicente Sas y Conrado García, Francisco Pérez y Lej Avanco, acusados de infracción a la ley social los tres primeros, y de amenazas a un jurado, el último.

Los mayores comentarios pueden asegurarse sin que a alguna vez consintiera un vehículo de culpa ligada, estos sinceros propagandistas que por bastante tiempo han venido actuando en la comisión de la Oficio Varios, han sido declarados procesados, valiéndose la policía para llevar adelante esta nueva infamia, de la divorsión cooperativa de diez granitos que por indicación de Rigollat han sido aceptados como acusadores, y se llamaron: Tomás Flores, Garrote, Ramón Mongy y Francisco Zambuco. ¡Basta infames! ¡Hasta cuando se llevarán en escena procesos análogos?

Es dudoso saberlo. La huelga está en su fuerza mayor, el furor de las prisiones «demuestra que el citado capitalismo va en camino de su agonía y del trance difícil en que se halla actualmente Berazategui, sólo él es responsable. Pero mientras tanto siga la huelga y el móvil de no cederle a el que induce a los huelguistas a sufrir estoicamente los acontecimientos que a unos manifiere lento de la cárcel y a otros escapando a salto de mata.

Tres, cuatro o seis procesos, no han modificado la actitud de esos obreros porque el día que faltan hon

bres por hallarse todos perseguidos por la benemerita, quedan nuestras valientes compañeras, que como verdaderas heroínas nos reemplazarán en nuestros puestos, y entonces el movimiento será más fuerte: ¡las mujeres triunfarán!

¡Guay de tí, Rigollat! El amor de madres y esposas puede estallar como bombas. Juan Félix López.

Funciones y Conferencias

El domingo 25 del corriente a las 2.30, se realizará una función y conferencia en Australia 1837, patrocinada por el Teatro Popular, con el siguiente programa:

- 1.º Conferencia sobre el Teatro Popular, por Francisco D. Segovia.
2.º «Fin de Fiesta».
3.º Monólogo cómico, recitado por A. Paezco.
4.º «El Vicio», diálogo de estudio.
5.º «Economía de alquileres», comedia.
6.º «Tío y Sobrinos», diálogo cómico.

La función es completamente gratis. «Las entradas pueden retirarse en «La Protesta», y en Australia 1837.

Función y Conferencia organizada por la sociedad «Flor y Primavera» se realizará en el salón «Concordia» Rincón 1141, el domingo 25 del corriente, a las 8.30 p. m.

Programa: Se re-actuará el drama en 3 actos y prosa de Pedro El Lludo, titulado: Tierra Virgen. Conferencia por el profesor Julio R. Barros.

Monólogo recitado por el niño de 4 años, Agustín López. «Visión de Guerras», poesía de Angel Falso, recitada por el niño Curran. Terminará la función con la chistosa comedia en un acto, titulada: Los Estraidos.

Instrucción Popular

Liga de Educación Racionalista

Hoy, miércoles, en Alsina 1565 a las 8.30 p. m., Literatura contemporánea por el profesor César Carrizo. (Sección Boca)

Hoy, en Olavarría 363 a las 8.30 p. m., Dibujo Industrial, por el profesor Francisco Segovia

Centro Obrero del Oeste

Hoy, en Morón 2948, a las 8 p. m., por el profesor N. Sterni.

Sociedad Luz

Hoy a las 8 p. m., en el local Martín García 478, el ingeniero Alfredo L. Marino, continuará dictando las clases de dibujo.

Atecho Obrero de Almagro

Hoy, a las 8.30 p. m., en el local Pasa'o Gasca'n 4067, el profesor D. C. Marconi Caiola, impartirá sobre «Vegetarismo estético y práctico».

De la rifa pro 'La Protesta'

A LOS COMPAÑEROS

A los compañeros que quieran retirar talonarios de la rifa organizada por el Comité pro «La Protesta» (Boca y Barracas), a total beneficio del diario, pueden pasar o hacer los pedidos a esta administración a cualquier hora del día.

Sección La Plata

Óbito de E. S. Emilio Zola

Para el jueves 22 a las 8 p. m., en el local 55 número 536, se realizará una conferencia sobre los temas siguientes: Racionalismo. — A. Villador. Nacionalismo. — B. V. Mansilla.

Se invita a todos los compañeros que simpatizan con la iniciativa propiciada por un grupo de compañeros, a la reunión que se efectuará hoy a las 8.30 p. m., en 55 núm. 536, para cambiar ideas al respecto.

Liga de inquilinos

Comité de Parque Patricios

Se invita a los componentes a la reunión que se efectuará hoy a las 8.30 p. m., en General Urquiza 1820. La actividad que reclama la agitación de inquilinos, hace imprescindible la presencia de los compañeros. Hay varios asuntos urgentes a tratar. El Secretario.

Movimiento obrero

Crónica de las huelgas

Huelga de zapateros

La huelga producida hace días en el taller de calzados — sucesor de Rodríguez, Braceros y Cia., — que está establecido en Ezeedo 150, — ha sido unánimemente secundada como se esperaba por el personal de la casa principal, cuyos talleres están en Mitre 1123.

Ayer abandonaron sus puestos de trabajo, los maquinistas, zapateros, aparadores y cortadores.

En esta forma la solidaridad se manifiesta en un movimiento de resistencia para oponerse a la rebaja de los salarios medida que actualmente está en boga debido a la tolerancia de los trabajadores que consideran no es oportuno el momento para entallar conflictos con los patronos. Todos los momentos son más o menos iguales para los que saben encarnar la lucha en su más amplio sentido dignificador; y en mejor caso, cuando se trata de talleres explotados por una misma compañía, los obreros pueden uniformar la acción.

Confiamos que como en el taller de carpintería de Repetto, el personal de las fábricas mencionadas sabrán imponerse por la solidaridad.

Los huelguistas se reúnen en Méjico 3414.

La de Berazategui

De este movimiento sólo no es dable publicar notas de barbarie cometidas por la policía. No es el prurito de exagerar por nuestros puntos de miras doctrinarias, respecto a la autoridad, sino el reflejo de hechos diarios que se constatan, que son presencias de los vecinos de esa localidad, que han sido denunciados ante el jefe de policía de La Plata, en vano, como es de suponer, puesto que el mismo los autoriza con su complacencia de verdugo empedonido.

Comisiones y más comisiones han ido en representación de los huelguistas, poniendo en conocimiento del ministro los procedimientos de los cesantes y reclamando garantías para reunirse. Les han prometido levantar la clausura del local y permitir las asambleas, a las que debía concurrir según disposición oficial, un empleado a proresenarlas. Los huelguistas, que no

tienen nada misterioso que discutir en las reuniones, se manifestaron conformes con esta resolución que no ha sido cumplida.

El jefe de policía, contesta hipócritamente que tiene disturbios, cuando sabe que el grado ha llegado a la imposición de fuerza armada para mantener el quietismo.

Los ánimos más tranquilos se desahogan ante esas enormidades que insinúan una explosión de sentimiento colectivo.

Ayer fueron varios compañeros a visitar la compañera del conserje que actualmente está preso en La Plata y fué detenido inconnunicado el obrero Estanislao Martí. Seguramente será vado a La Plata.

¡No puede tomar una resolución decisiva el Consejo de la F. O. R. A.? La Sociedad de Oficios Varios, ha solicitado que se reuna esta noche, para informar ellos la situación real de los que luchan frente a los cesantes criminales.

La de tabaqueros

Esta noche volverán a reunirse los delegados de las sociedades obreras para oír a los maquinistas Bousack las sinrazones que tuvieron para traicioner el movimiento de los tabaqueros. Una vez más tendremos el dolor de constatar como la concupiscencia y el egoísmo de unos cuantos adictos a la dirección del Trust, echan un horror a un gremio que en otra forma sería en la falange de la clase proletaria, y que hoy recibe subvenciones patronales y se ve mancomuna para contrarrestar los nobles esfuerzos de los que aspiran al mejoramiento y dignificación de los explotados.

No se concibe en obreros que blasfeman interpretar la lucha de clases, el olvido del grito solidario, que ha tenido la virtud de repercutir a través de los mares y fronteras. Proletarios de todos los países: ¡Uníos! Alto pensamiento de confraternización humana, que los maquinistas Bousack o ignoran o traicionan. Creemos lo segundo porque ha llegado a nuestro conocimiento, que habiendo mermeado el trabajo en los talleres de Uspallata, despidieron a varios peones, para reemplazarlos con los Bousack de varias máquinas suprimidas, hecho insolito que genera duda alguna, nos da la clave del por qué defienden con tanto tesón a la Compañía Argentina de Tabacos Bousack insolito, porque hace dos meses no siguieron ese comportamiento al eliminar como una decena de ellos. ¿No será en pago de su incondicional adhesión, el que les den los puestos que por derecho corresponden a otros? Los comentarios huelgan; es necesario, la dignidad obrera exige, aplicar un correctivo que manifieste a esos extraviados.

Como esta noche, haremos intensa propaganda pro huelga, esperamos concurrir todos los delegados que amen la organización y los compañeros que tengan hambre y sed de justicia.

La Comisión

Obreros mosaístas

Al gremio en general

Fuimos en el movimiento de todos los presistas, que en cumplimiento a lo dispuesto en la asamblea del 4 del corriente, se convocó para otra asamblea el 18, a la que fueron especialmente invitados los que trabajan en el taller del burgués Eugenio P. Quattri, para tratar la rebaja de jornales que está por ir a imponer o había impuesto; y al mismo tiempo, tomar una resolución solidaria con los compañeros sin trabajo, muchos de los cuales han tenido que pasar algunos días presos por infracción del mismo burgués que es pesquiso voluntario,

y los denunció en Orden Social porque distribuían los manifiestos en los cuales se hacía conocer su conducta ruin de capitalista aprovechador.

¿Creen los lectores que concurrirán a la asamblea los interesados? Ni uno solo de los que trabajan asistieron; demostrando con esta actitud que aceptan mansamente la imposición del burgués, que les ha rebajado en 20 por ciento, aunque ellos declaran por adulonería que no les rebaja nada.

Igual han hecho los que trabajan en la casa Cattaneo. Respondiendo a nuestro llamado han dicho que aceptaban la rebaja porque de lo contrario quedarían sin trabajo y serían reemplazados por nosotros los de la comisión. Fácil es comprender que ante una determinación así, de hombres que en tan poco estiman su dignidad, la sociedad no puede resolver nada contra esos patrones que aprovechan la inconsciencia de los obreros, que voluntariamente se prestan a ser esquilmados.

La Comisión.

A los delegados de la P.O.L.B.

Llama mucho la atención de los delegados que concurrimos puntualmente a las reuniones del congreso, la desidia de los representantes de muchas sociedades que hacen caso omiso del cargo que desempeñan. Todos saben que la vida efectiva de la institución se basa en la actividad constante y decisiva; que las iniciativas se realizan con el concurso de todos los núcleos organizados que cooperan moral y materialmente, y que es imprescindible que en todos los acuerdos participen las sociedades adheridas. ¿Cómo es posible que esto suceda, si los delegados no pueden llevar ninguna impresión a las asambleas de sus gremios, porque están completamente ajenos de todo?

Es preciso que esos delegados negligentes, se hagan sustituir por otros más voluntarios, para que todas las sociedades desenvuelvan una acción más en armonía con las necesidades generales.

El Delegado n.º 13.

A los maquinistas de calzado

Esta noche se celebra la asamblea de nuestra sociedad.

En ella se tratarán asuntos tan importantes, que puede decirse, del buen acuerdo que de ellos se refleje depende el rejuvenecimiento o la decadencia de las fuerzas con que hoy contamos.

Es necesario, compañeros, que todos concurramos y cada uno, traiga a la asamblea de hoy un criterio formado sobre la conveniencia de la unión proletaria, que cada obrero, consciente de sus deberes, y por lo tanto de sus derechos, aporte en ideas e iniciativas, su grano de arena a la causa de nuestra organización, que es la de nuestra dignidad como proletarios y como hombres.

Yo, ansioso de que nuestro gremio vuelva pronto por sus fueros de la gran potencia que ostentara otrora, haga este exhorto a todos los compañeros de oficio: maquinistas, todos a la asamblea!

F. García.

La de Quilmes

Debido a la informalidad de la gerencia, puesta de manifiesto en la forma de dar entrada al personal, el movimiento volverá a adquirir su carácter de lucha un tanto apaciguado por las esperanzas de los huelguistas y las promesas de los representantes de la Quilmes. Como habíamos anunciado, la Sociedad Oficios Varios exige que

se cumpliera el acuerdo de aceptar todos los que faltan para tomar sus puestos antes del 19. En la entrevista última, la gerencia manifestó que sólo tomaría 100, lo que implicaba a juicio de los huelguistas una provocación a entablar de nuevo la lucha.

La asamblea efectuada ayer, confirmó la resolución de que los que están trabajando abandonen sus puestos en señal de protesta por estas incidencias que pueden interpretarse como una pulsación de la gerencia para conocer el espíritu de solidaridad que conceptúan roto con el ingreso a la fábrica de una parte de los huelguistas.

Los que están dentro de la fábrica, aseguran que el pensamiento de todos es uniforme, y que hoy al entrar el primer turno, se producirá el paro de todos, plegándose a la huelga.

Esperamos que este hecho se produzca, con lo cual la Quilmes habrá demostrado el deseo que tiene de obligar al proletariado a gastar una suma de energías contra el despotismo de sus capitales en bancarrota.

Convocatorias y resoluciones

Sociedad de Tabaqueros

Los huelguistas de Uspallata se reúnen en asamblea hoy a las 3 p. m., en Australia 1837.

Se invita al compañero F. Giribaldi por ser muy necesaria su presencia.

La Comisión.

Herreros de obra, cocinas y anexos

La comisión invita a los miembros del comité de la Sociedad de Herreros de Obras, a la reunión que se efectuará hoy a las 8.30 p. m., en Australia 1837.

El Secretario.

Obreros albañiles

Se cita a la comisión para mañana a las 8.30 p. m., en Australia 1837. Asuntos urgentes.

Maquinistas Bonsak y anexos

Hoy miércoles 21 a las 8.30 p. m., en Méjico 2070, continuará la reunión de delegados interrumpida para tratar lo que concierne al conflicto con la C. A. de T.

El Secretario.

L'Alianza Gremial

Se convoca a los componentes de esta sociedad a la asamblea que se celebrará hoy miércoles 21 del corriente, en el local social con la siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior; 2.º Informe de la Comisión; 3.º Renuncia de varios miembros de la misma; 4.º Asuntos varios.

Obreros panaderos

Avisa al gremio y a todas las sociedades que ha cambiado su secretaría a Rincón 630, donde debe remitirse toda correspondencia.

Carpinteros y anexos

Provisoriamente y hasta tanto no se alquile un local amplio para las sociedades de la P. O. R. A., esta sociedad tendrá su secretaría en Rincón 630, donde serán atendidos todos los asuntos relacionados con el gremio.

La comisión se reúne los martes y viernes a las 8.30 p. m.

El Secretario.

S. O. Tabaqueros

La Federación Obrera Local B. ha resuelto declarar el boicot a los productos de la C. A. de T. Esta medida ha sido adoptada en vista de que los patrones de la C. A. de T., no han querido acceder a las reclamaciones de sus obreros. He aquí las mareas de cigarrillos boicoteados:

Cigarrillos: Barrilete, Caras y Caretas, Excel-sior, Popular número 1, Brasil, Centenario, Sin Bombo, Sublimas, Ideales, Reina Victoria, Imperio, Montre-roy, NNo, Vuelta Abajo.

Federación de Artes Gráficas

El jueves se reunirá la comisión para tratar asuntos de suma importancia, en Rincón 630.

Notas Varias

Sub-Comité "La Protesta"

(Belgrano)

Este sub comité invita a sus componentes y a un miembro del C. de T. S. de Palermo a la reunión que se llevará a cabo esta noche miércoles 21 a las 8 p. m., en la calle Aménabar 2059.

Pic-nic

Organizado por el Centro Obrero del Oeste, se realizará un pic-nic en la Quinta Boeri, el 22 de noviembre a beneficio de la biblioteca del centro.

Se ruega a las demás agrupaciones, no organicen fiestas para esa fecha.

La guerra

Folleto de prestas del compañero G. M. Arguello, editado en Córdoba, a beneficio de "La Protesta", los que el autor ha donado 20 ejemplares a pueden solicitarse en la librería al precio de 0.10 centavos cada uno.

Instituto de artes gráficas

Esta institución avisa a los interesados que a fin de instalar la imprenta y escuela de dibujo, ha trasladado su local social a la calle Tucuarí 708.

La biblioteca permanecerá abierta todos los días hábiles de 7 a 10 p. m.

Personas buscadas

Vicente Zalazar desea comunicarse con el compañero Bernardo Hernández, dirigiéndose a Las Heras 794, Mendoza.

Se desea saber el paradero de Ramón González que hace tres meses reside en Mendoza. Los compañeros que sepan de él, harán un bien en comunicárselo a su hijo Libertad González, calle Meneiros 3459, Villa Urquiza, Buenos Aires.

Se desea saber el paradero de Ramón González, que hace tres meses reside en Mendoza. Los compañeros que sepan de él, harán un bien en comunicárselo a su hijo Libertad González, calle Meneiros 3459, Villa Urquiza, Buenos Aires.

Se desea saber la dirección de Baldomero Lillo Sánchez, que trabajaba de chauffeur en Conchillas (R. O). Diríjase a Rafael González, Chubut 618 Rosario.

Se desea saber el paradero de José Depoli, que hace tres años salió de la casa de sus padres, que entonces vivían en Buenos Aires.

Dirígase a José Benedottucci, Donado 583, Bahía Blanca.

Manuel Manresa desea saber el paradero de su hermano Carmelo, y recomienda a los compañeros que sepan de él, le comuniquen a este diario.

Se desea saber el paradero de José Gutiérrez. Dirigirse a José Paniquelli, Helguera 1754, Santa Rita, Capital.

Se desea saber el paradero de Manuel Muñio, que hasta hace tres meses trabajaba en Adrogué, en la nadería de la viuda de Pardiña.

Lo busca urgente por asuntos de familia.

Cambio de local

La sociedad serradores (centro), ha trasladado a su secretaría a la calle Castro 1741, donde debe remitirse toda la correspondencia.

La Federación O. Ferrocarilera (Rosario F. C. C. A.) ha trasladado su secretaría al nuevo local Gorrii y Avellaneda.

A esta dirección dirígase toda correspondencia.

S. Obreros moe'istas

Se cita a las sociedades y compañeros que toda correspondencia para esta entidad general debe dirigirse a la calle de la Carrova 3551, que es donde está ahora instalada su secretaría.

C. d. E. S. Amor y libertad

Con este título, un grupo de compañeros constituyeron un centro que se propone difundir el ideal. Desea relacionarse con otros centros similares a fin de cambiar ideas relativas a la propaganda.

La correspondencia dirígase a nombre de P. Mlesi: Carmex, F. C. C. A. Nota. — Deseo comunicarme con el compañero P. L. de Venado Tuerco. Dirígase a la dirección indicada.

Agencia en el Rosario

Comunicamos a los suscriptores y lectores del diario en Rosario, que desde la fecha se ha hecho cargo de la cobranza y venta de "La Protesta" en dicha ciudad, el compañero Isidoro Iglesias, pudiendo dirigirse en lo sucesivo, para todo lo relacionado con la administración a este compañero a la calle General Mitre 593, donde serán atendidos con puntualidad.

LAS SOCIEDADES OBRERAS DE LA CAPITAL Y DEL INTERIOR, HAN DECLARADO EL BOICOT A LOS PRODUCTOS DE LA

Cervecería Argentina Quilmes EN SOLIDARIDAD CON LOS OBREROS DE LA FAEBICA, ACTUALMENTE EN HUELGA.

TRABAJADORES: BOICOT A LA CERVEZA QUILMES, CRISTAL, BOCK MUNICH Y TUCMA

CORREO

R. B. — No recibimos el cuadro de Gori, que usted donó para el diario. La Administración.

Hay cartas para: Gabriel Courbis, Cristóbal Moreno, José Paniquelli, Enrique Suarez, Cent.º E. S. de Palermo, Cándido Rienda, «Iconoclastas», (B), Orlando Angel, Centro Libertario Italiano.

Las notas administrativas irán en el número de mañana.